
 
 
 

 
 

 

Les impôts diminuent les inégalités 
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Les impôts permettent de mieux répartir l’argent 

Les impôts permettent d’aider les personnes qui en ont besoin. 

Les impôts diminuent les différences entre 

les personnes qui gagnent beaucoup d’argent 

et les personnes qui gagnent moins d’argent : 

• les personnes qui gagnent moins d’argent payent moins 

d’impôts 

• les personnes qui gagnent moins reçoivent plus d’aides. 

Cela s’appelle la fonction redistributive de l’impôt. 

 

Les personnes qui gagnent moins d’argent 

payent moins d’impôts 

Les familles sont réparties en 5 catégories selon l’argent gagné. 

L’argent gagné s’appelle le revenu. 

Ces catégories s’appellent des tranches. 

La tranche 1 est la tranche des gens qui gagnent 

le moins d’argent. 

Les familles dans cette tranche payent 0 euros d’impôts 

sur le revenu. 

La tranche 5 est la tranche des gens qui gagnent 

le plus d’argent. 

Les familles dans cette tranche payent le plus d’impôts 

sur le revenu. 

Actuellement, 1 famille sur 2 ne paye pas d’impôt sur le revenu.  
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Les personnes qui gagnent moins reçoivent plus 

d’aides 

L’État français donne plus à ceux qui ont moins.  

C’est un système équitable  

c’est-à-dire juste. 

Les familles qui gagnent peu d’argent 

peuvent recevoir des aides comme : 

• le Revenu de Solidarité Active ou RSA 

• l’Allocation Adulte Handicapé ou AAH 

• l’Allocation de Rentrée Scolaire ou ARS. 

L’ensemble de ces aides s’appelle des prestations sociales. 

La redistribution de l’argent se fait surtout 

grâce aux prestations sociales données aux familles. 

6 Français sur 10 reçoivent plus d’aides 

que l’argent qu’ils payent en impôts ou en taxes. 

Le système français diminue beaucoup les 

inégalités 

Grâce aux impôts et aux aides redistribuées, 

il y a beaucoup moins de différence entre : 

• les familles qui gagnent le plus d’argent 

et 

• les familles qui gagnent le moins d’argent. 
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Sans le système de redistribution, 

il a beaucoup d’inégalités 

Sans le système de redistribution, 

les familles les plus riches ont 18 fois plus d’argent 

que les familles les plus pauvres. 

Par exemple, quand une famille pauvre  

a100 euros pour s’acheter à manger, 

une famille riche a 1 800 euros pour s’acheter à manger. 

Avec le système de redistribution, 

il reste beaucoup moins d’inégalités 

Avec le système de redistribution, 

les familles les plus riches 

sont 3 fois plus riches que les familles les plus pauvres. 

Par exemple, quand une famille pauvre a 

100 euros pour s’acheter à manger, 

une famille riche a 300 euros pour s’acheter à manger. 

Les familles qui reçoivent le plus d’argent redistribué sont : 

• les personnes retraitées, 

• les personnes les plus pauvres. 

Com’access a adapté ce document accessible à tous  
avec la méthode du Facile à Lire et à Comprendre. 
On dit aussi FALC. 
Pour en savoir plus sur le FALC vous pouvez aller sur le site internet : 
www.inclusion-europe.eu/easy-to-read 
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